

R pudi m s la cupaci n d S Domingo y a su cómplice, el Gobierno Argentino

Con la miserable actitud del gobierno argentino en la OEA, la lucha en Santo Domingo ha pasado a ser directamente un problema nacional: en cualquier momento, un contingente de soldados argentinos puede partir a apoyar la sangrienta ocupación de los marines yanquis. En ese instante, nuestros conscriptos se encontrarán en guerra y, lo que es doblemente trágico, muriendo o matando en la lucha con sus hermanos: el heróico pueblo dominicano, que ha apelado al sagrado derecho de defender su vida de la agresión externa del imperialismo yanqui.

En nuestro caso, hay dos culpables directos de esta situación. En primer lugar, el imperialismo yanqui y su política asesina contra los pueblos en Latinoamérica y Asia. Y en segundo lugar, el gobierno de Illia que, junto a la mayoría de los gobiernos patronales del continente, no sólo superexplota y hambrea al pueblo sino que es el lacayo servil del garrote imperialista.

Distintos sectores del país han expresado ya su indignación ante la afrenta al pueblo hermano y la actitud del gobierno radical. En primer lugar, la CGT, que ha sacado varias declaraciones muy correctas. También el movimiento estudiantil, que ha encabezado las únicas manifestaciones callejeras. Y también, por dis-

tintos motivos, distintos partidos políticos y autoridades universitarias de todo el país. Los discursos de repudio, han llegado a pronunciarse en el parlamento.

Todos estos sectores han iniciado un proceso de movilización en repudio a la ocupación yanqui que debe pasar de inmediato a los hechos, cada vez más eficaces y a un pronunciamiento categórico por los siguientes puntos:

- 1) Por el retiro inmediato de los marines yanquis y, en caso de que el mismo no se produzca, por la ruptura de relaciones diplomáticas con Estados Unidos.
- 2) Por el reconocimiento del gobierno de Caamaño.
- 3) Por la ruptura con la OEA y la denuncia y anulación de todos los pactos militares que nos atan al imperialismo yanqui.
- 4) Por la revisión del compromiso gubernamental de enviar

Sigue en pág. 6

CONVENIO TEXTIL

LEA PAG. 4

Elecciones Metalúrgicas

LEA PAG. 5

palabra obrera

ORGANO DEL PARTIDO UNIFICADO F.R.I.P. - PALABRA OBRERA

AÑO VIII-Nº 385 -correspondencia a C.C. Nº 7 Suc.3 Cap. Martes 11/5/65 -10 pesos

LA CARNE LUCHA POR DESTERRAR EL CARDOSISMO

Sin ser generales, como ha ocurrido en el gremio metalúrgico, durante la semana del 3 al 7 de mayo, las elecciones en la Carne, que tendrán por escenario a Berisso, están rodeadas de similar expectativa, porque sus resultados pueden señalar el principio del fin del cardosismo.

El gremio de la Carne, como muy sentidamente lo señaló el compañero Ciliberti, Secretario General del Smithfield de Zárate, en el Asado de Unidad del 1º de mayo, se encuentra desde hace años en pleno retroceso, con sus conquistas cercenadas o desconocidas, acorralado por la creciente ofensiva patronal, desorganizado, sufriendo vuelta a vuelta el azote de los despidos masivos y sosteniendo, por último, el Convenio amarrado entre la patronal y la burocracia, que de hecho ha transformado a los establecimientos en verdaderos campos de concentración, por las inhumanas condiciones de trabajo que aplican.

El gran culpable de esta desastrosa situación de orden nacional, es el cardosismo, la burocracia que se ha encaramado en el aparato de la Federación de la Carne y ha transformado a ésta en un apéndice miserable de la patronal frigorífica.

La ley de Carnes: sostén económico de la burocracia

La burocracia de la Carne,

a diferencia de sus similares en otros gremios, extrae sus privilegios, casi directamente de la patronal, en una especie de coima legalizada, mediante el mecanismo de la Ley de Carnes, que le asegura centenas de millones de pesos anuales, los que en lugar de estar al servicio del gremio, van a parar a manos de la burocracia.

En efecto, por medio de esta ley, todo kilo de carne que se exporta, está gravado con un impuesto destinado a mejorar o dotar de servicios asistenciales a los obreros de la carne. Estos cuantiosos fondos así obtenidos, los controla la Federación, la que en lugar de invertirlos en beneficios sociales como corresponde, los usa en su provecho, para aumentar su poderío como burocracia. De hecho los obreros de la carne, carecen de servicios sociales y los que poseen son deficientemente atendidos, por atraso y falta de pago a los proveedores y profesionales.

Esta situación, es la que en último análisis explica el miserable comportamiento de la burocracia ante el gremio, al que tiene abandonado, a merced de la voracidad patronal. Como la permanencia en el sillón no depende mayormente de la cuota de los afiliados, sino de la utilización de los fondos provenientes de la ley de Carnes, poco le interesa que haya despidos o que la patronal cometa miles de iniquidades. La única condición es que no le corten esta especie de subsidio

legal.

La importancia de Berisso

Berisso, tomado individualmente es quizás el sindicato más importante de la Federación. Así lo han comprendido Cardozo, Vandon y los grandes del peronismo,

que en los últimos días se han volcado desenfrenadamente para darle a Reche y a su lista, el respaldo político que contrarreste el inmenso des prestigio que tienen dentro de fábrica.

Sigue en pág. 3

Imperialismo y O.E.A

En Lima, el conocido científico brasileño Josué de Castro pronunció una conferencia en la que aseguró que los países latinoamericanos estaban atados el peor régimen imperial actualmente existente, el yanqui. Castro puso el dedo en la llaga porque ha planteado el gran problema de todos nuestros países: el de haber sido transformados en semicolonias del imperialismo yanqui.

Corría el 1952 cuando nuestra tendencia política planteó dentro del movimiento peronista, en el cual militábamos, y en el movimiento revolucionario, del cual nos reivindicábamos, la posición que estábamos siendo colonizados por el imperialismo yanqui. Nuestra posición fue recibida con excepticismo en el mejor de los casos, con pullas en el peor. Eso no fue óbice para que nuestra tendencia iniciara una batalla política y teórica, que no se ha interrumpido hasta la fecha, contra la colonización yanqui de nuestro país y continente. Esta colonización se transformó en nuestra principal herramienta para juzgar todos los episodios políticos, económicos y sociales que se presentaban. Es así como fuimos los primeros en plantear que la Carta de la OEA era el estatuto del nuevo y trágico colonaje al que éramos sometidos: el del imperialismo yanqui.

No conformes con el análisis teórico, planteamos las conclusiones políticas que se desprendían: había que luchar por romper todos los pactos colonizantes que nos ataban al imperialismo yanqui, principalmente el de la OEA y los bilaterales.

Sigue en pág. 7

CORDOBA

En los años 50, últimos tiempos del gobierno peronista, se radican en Córdoba las empresas Fiat y Kaiser. Surgiendo, paralela y posteriormente, otra serie de fábricas, algunas subsidiarias, que forman un nuevo sector industrial opuesto a la vieja industria cordobesa (Dinfla, Conarg, Forja Argentina, Mira, etc.)

Este nuevo sector patronal (imperialista), se da una política sindical: **crear sindicatos libres**. Ayudado a fondo por la Revolución Libertadora. Este es el origen de S.M.A.T.A. y de los sindicatos libres de Fiat y otros establecimientos. La burocracia integracionista de U.O.M. apoyó con sus traiciones toda esta política patronal, dando un ejemplo de conducción burocrática en Fiat Concord. La UOM cordobesa es un sindicato ligado a la vieja industria, y principalmente a pequeños talleres.

Se inicia el proceso de unificación

Después de una larga y trágica experiencia de sindicalismo libre, en los obreros de Fiat y otras fábricas como: Thompson y Perkins, se empieza a hacer fuerte el pensamiento de la necesidad de integrarse regionalmente. Se inicia el intento con UOM, que fracasa. Y se sigue con SMATA, que empieza a dar resultados positivos; se integran Thompson, Ilasa y G.M.D. (Grandes Motores Diesel)

El sábado 17 de abril se realiza una asamblea de GMD, a la que asiste el 50% del personal y por unanimidad se resuelve la integración. A la semana siguiente, sábado 24, SMATA llama a una asamblea informativa al personal de Concord. Asisten unos 600 compañeros, que entusiastamente apoyan la afiliación.

Tres posiciones

En esta asamblea se dan tres posiciones:

1) SITRAS (Sindicato Trabajadores de Concord): asistió un miembro de la directiva, quien planteó que el asunto se resuelva por plebiscito, después de firmado el con-

venio en julio; que plantear la afiliación antes del convenio era divisionismo y no garantizaba la obtención de un buen convenio.

2) SMATA (Torres): que lo fundamental era el convenio y que SMATA no podría representar legalmente a Concord en esa lucha, hasta la resolución del Ministerio otorgando la personería; para lo cual había que esperar 6 meses. Posteriormente planteó llamar a una reunión de conjunto entre: SMATA, GMD, SITRAC, SITRAM y UOM, para discutir el problema de la afiliación y de la lucha en conjunto por el convenio. Esto fue lo que salió finalmente de dicha asamblea.

3) GMD y García: que había dos formas de afiliación: esperar 6 meses o resolviendo por asamblea, como lo había hecho GMD. Se exhortó al SITRAC y al SITRAM a seguir la misma vía. Y que ello era la única garantía de pelear en conjunto el convenio los tres establecimientos.

Nosotros apoyamos firmemente esta tercera posición. Felicitamos a la dirección de GMD por su posición de vanguardia, que debe mantener contra viento y marea. Y al compañero García por su brillante intervención y trayectoria de lucha.

Afiliación Vs. Convenio? Afiliación para obtener un buen Convenio!

La posición del SITRAC y del SMATA coinciden en el método: legalismo y respeto a la ley. El SITRAC, a la defensiva, se atiene a la resolución de una asamblea unitaria oponiendo artificialmente afiliación y convenio. SMATA (Torres) se interesa en la afiliación de estos establecimientos, pero, con miedo a "pisar el césped" (salirse de la ley y la "ética gremial") no apela a la movilización de los compañeros de esas fábricas, para forzar a las direcciones patronales al requerimiento de la gente.

La dirección de SMATA ha demostrado no ser capaz de dirigir este proceso. De la misma manera que no lo fue del convenio, etc. 58, insalubridad, etc., etc. De esto deben tener claridad los activistas de Fiat y demás establecimientos. La directiva de SMATA será un aliado importante en la tarea de afiliación; pero no el puntal, la dirección de todo este proceso. Los compañeros activistas deben comprender que la responsabilidad de esto está en sus manos... Y que no será fácil. Que estará indisolublemente ligado a la lucha por el convenio y a la organización interna de

Dos Millones de Cartas Demoradas por el Conflicto

El secretariado nacional de FOECYT informó que las medidas de fuerza dispuestas desde el 5 del mes en curso por incumplimiento por parte de la Secretaría de Comunicaciones de diversos puntos de la ley 16.006, se cumplen en el 95 por ciento de los sindicatos federados. Asimismo, FOECYT ha hecho saber que se encuentran demorados en todo el país más de dos millones de envíos postales.

Los compañeros de Córdoba junto con un informe de sus actividades y la colaboración que reproducimos en esta página, adjuntan una severa crítica a la Redacción de Palabra Obrera. Su cargo se refiere a que no hemos publicado dos de sus colaboraciones enviadas anteriormente. Señala que en ese sentido "la redacción, pese a todas las mejoras apreciables en los distintos aspectos del periódico, se parece a la anterior".

Por lo tanto trasladamos la crítica a los compañeros de FOEC y T. que han sido los involuntarios culpables de que las colaboraciones enviadas por los compañeros de Córdoba llegasen a esta redacción, recién el primero de mayo.

De todas formas la oportunidad es buena para ratificar nuestra intención de dar absoluta preferencia a las colaboraciones de los compañeros del interior.

MOVIMIENTO OBRERO ROSARINO, DERROTO A LA BUROCRACIA

La semana pasada, en un plenario de las 62 Organizaciones de Rosario, fue planteado por un grupo de direcciones encabezadas por la de ATE, el problema de la conducción vandorista. Este triunfo interno de la tendencia clasista antivandorista refuerza al externo, en la dirección de la CGT, que ya había sido ganada por la misma tendencia cuando el compañero Cuagliara ganó la Secretaría General.

Desgraciadamente este triunfo de la tendencia clasista no sirve por el momento para levantar a fondo la moral de los activistas antipatronales y antiburocráticos de Rosario. Esto se debe a la política que llevan a cabo los compañeros dirigentes de esta tendencia, de la cual nos reivindicamos. En lugar de plantear ante toda la base obrera el verdadero significado de estos hechos y de la disputa con el elenco vandorista, estos compañeros se encierran en una lucha en las alturas. Un ejemplo de ello es que se han negado a darnos una declaración o una entrevista para nuestro periódico.

Esta nueva dirección de las 62 debe ser consciente de que es parte de un proceso nacional: el surgimiento de una nueva dirección clasista del movimiento obrero argentino en oposición a las direcciones burocráticas. Es fundamental, para levantar la moral de todos los activistas anticapitalistas y antiburocráticos, que los compañeros se liguén públicamente a la dirección de la FOTIA que encabeza este curso por una nueva dirección del movimiento obrero argentino.

Apojar con todo a la Azul y Blanca en las elecciones metalúrgicas de Rosario

El día 12 se iniciarán las elecciones metalúrgicas en la seccional Rosario. A la dirección vandorista la enfrentará de nuevo la lista Azul y Blanca. En la elección anterior la lista Azul y Blanca había triunfado pero la dirección vandorista, por medio de un escandaloso fraude, logró ganar por escasos treinta votos. De cualquier forma la lista Azul y Blanca no era ninguna garantía, ya que en su propia dirección había una serie de dirigentes que bajo ningún concepto querían apelar a métodos de clase, ya que formaban parte de la dirección burocrática de la fábrica más importante de Rosario, Acindar. En una gran medida era una lucha de la burocracia de todo Rosario (los vandoristas) contra la burocracia de Acindar (lista Azul y Blanca).

Esta situación ha cambiado totalmente. Los sectores más burocráticos de la lista Azul y Blanca se han retirado y ahora ésta está formada por los activistas más jóvenes y entusiastas del gremio metalúrgico. Es así como con esta elección aparece, por fin, en el gremio metalúrgico de esta ciudad, una verdadera nueva dirección clasista.

los establecimientos. Esto último principalmente en Materfer, que no tiene cuerpo de delegados.

Lucha de conjunto por el art. 58 de SMATA y el convenio de Fábricas Fiat

La lucha por el convenio en establecimientos Fiat culmina en julio; y en la misma fecha SMATA neleará el art. 58 (reajuste sueldo cada 4 meses por carestía). Esto permitirá que se pueda dar una lucha de conjunto; aún cuando no se hayan afiliado los otros establecimientos. Esto fortalecerá la lucha de Fiat con el apoyo de SMATA y la de estos con el apoyo de los compañeros de Fiat. Ese hecho comprobará a los compañeros de Fiat si es útil la afiliación a SMATA, y a los compañeros de SMATA les probará la importancia del ingreso de estos miles de nuevos luchadores.

Por la existencia en Materfer y Concord de direcciones patronales, no creemos que se pueda lograr el ingreso por la mera vía legal; sino por la movilización y organización de los compañeros en la lucha por el convenio, con cuyo triunfo lograremos limpiar las direcciones patronales y la unificación a SMATA. La unidad se hará en la lucha!

"Noches de Transax"- Animador: Gutiérrez (Secretario Adjunto de SMATA)

Los compañeros del primer turno se encontraron el jueves a la noche con que el primero de mayo

a la salida no tendrían transporte. Y conque el Secretario Adjunto de SMATA, c. Gutiérrez, les mandaba a decir que tenían obligación de trabajar, aunque no tuvieran transporte para la vuelta; y que al que así no lo hiciera la patronal "le iba a bajar la caña". Ante esta información, la asamblea del turno resolvió que el delegado planteara a la patronal la necesidad de que ella garantizara el transporte, caso contrario que lo garantizara el sindicato.

Al parecer, algún "pajarito" informó a Gutiérrez del asunto y se presentó muy apurado a realizar asamblea en puerta de fábrica, en la que manifestó que la patronal no tenía obligación de proveer transporte. A lo cual contestó un compañero: "si la empresa no tiene obligación, que lo garantice el sindicato... para eso le pagamos". Muy presto, contestó Gutiérrez: "Si no le gusta... desafíese. Así pagan los sacrificios de uno... ahora podría estar durmiendo tranquilamente y sin embargo me estoy molestando en arreglarles un problema." Y que de inmediato se entrevistaría con la patronal para buscar un arreglo.

El asunto se arregló, más o menos..., no con la ayuda del "simpático y sacrificado" compañero Gutiérrez, sino yendo de a tres en cada moto y amontonados de a diez en los pocos autos que había. Esperamos que pronto los compañeros de Transax se encuentren en condiciones de darle las "gracias" a Gutiérrez por la "gauchada".

RESPONDAMOS AL FRAUDE DE VANDOR

Los primeros datos obtenidos de los escrutinios metalúrgicos, confirman nuestro alerta a los activistas: el aparato vandorista recurriría a cualquier tipo de fraude para conservar sus posiciones, amenazadas en algunas seccionales. En el resto de ellas ese mismo fraude aplicado durante la campaña electoral y la debilidad e incapacidad de la vanguardia para replicarlo, ya se había encargado de impedir para la burocracia, cualquier resultado adverso.

Ha ocurrido en Morón y Vicente López (ver informes) que las respectivas listas vandoristas han recurrido a la alteración del escrutinio en el más puro estilo conservador. Lo único que les faltó fue robarse las urnas a tiro limpio o atropellar los recintos con los caballos a todo galope. Pero todo lo demás lo hicieron.

Sin embargo este método no ha hecho más que fortalecer a largo plazo a los activistas y continuar el proceso de debilita-

miento de esa dirección que necesita recurrir a tamaños métodos para mantenerse en varias seccionales.

Peró ahora, lo importante no es realizar un análisis exhaustivo de las elecciones, ya que nuestros datos son incompletos, sino responder al visible fraude cometido por el vandorismo ante la indignación de los activistas. En ese sentido proponemos que todas las listas opositoras que han sido víctimas de maniobras fraudulentas se reúnan de inmediato para encarar la lucha contra el fraude mediante la movilización del gremio. Si esta se logra, es probable que podamos confirmar otra de nuestras afirmaciones: que el aparato vandorista invencible por métodos electorales puede acorrallarse fácilmente mediante la movilización de las bases. Ambas, son experiencias vistas.

VICENTE LOPEZ

Los compañeros de Vicente López, que hemos manifestado nuestro repudio a la dirección de la lista Marrón, no podemos permanecer impasibles ante las maniobras fraudulentas que, con sus viejos métodos, ha llevado a cabo esa dirección para mantener el control del gremio metalúrgico.

Como lo anticipáramos en nuestro número anterior, sabíamos que esta elección iba a ser muy reñida. Así lo demuestra el análisis de los cómputos parciales, donde el margen de votos de diferencia es muy escaso.

En las primeras mesas donde votan 300 o 400 compañeros las fuerzas de la burocracia y de la oposición están casi equilibradas:

| Blanca | Marrón | Gana |
|--------|--------|------------------|
| 180 | 133 | Blanca por 47 v. |
| 143 | 118 | Blanca por 25 " |
| 147 | 132 | Blanca por 15 " |
| 166 | 172 | Marrón por 6 " |

Pero, qué pasa con la mesa 97? Votan más de 1300 compañeros con un saldo impresionante a favor de la Marrón: 914 contra 329 de la lista Blanca.

Denunciamos aquí el fraude que salta a la vista. Todavía está fresco el recuerdo de los delegados "inventados" que trajo la burocracia para formar una Junta Electoral que les fuera enteramente adicta. Bien pronto vemos las consecuencias: esta junta permitió el voto a los afiliados que tenían 4 días de antigüedad, cuando tradicionalmente

se exigía un mínimo de tres meses. Les fue fácil de este modo dar carnets a cuantos "amigo" encontraron que los votara.

Junto a esta maniobra evidente de "rejuntar" votos se sumó la de restar hasta donde les fue posible los votos opositores. Así es como se impidió la participación de gran cantidad de compañeros, al negárselos el recibo del aporte sindical, o al objetar a compañeros reconocidamente opositores la falta de antigüedad (?)

Las maniobras se extienden hasta donde quiera encontrárselas, pero nosotros sabemos que con estos métodos, con esta victoria fraudulenta, los burocratas de la Marrón no hacen más que despreciarse ante los metalúrgicos y que, en cambio, los compañeros que lucharon desde la oposición irán ganando terreno en los hechos y demostrarán, como lo han hecho hasta ahora, que son los únicos verdaderamente antipatronales.

Esta elección es, de todos modos, un hecho secundario. La verdadera batalla se va a dar en el terreno de las fábricas. Nada podemos esperar de la conducción Marrón, ya los conocemos. Por eso ahora, más que nunca, debemos profundizar esta unidad que representa el verdadero triunfo de los trabajadores metalúrgicos. Porque con esta unidad forjada desde abajo, que no tiene nada que ver con las maniobras electoralistas que usa la Marrón, podremos desarrollar una lucha frontal contra la patronal.

MORON

Con la concurrencia de 2500 votantes, aproximadamente el 50% de los afiliados y la presentación de dos listas, la Azul vandorista y la Blanca de oposición, se realizaron las elecciones en Morón. Como era de esperar, la burocracia de Gutiérrez nuevamente recurrió al fraude para no ser desplazada de sus sillones. A pesar de la poca información que disponemos hasta el momento, tenemos los siguientes datos: cuando se hicieron las sumas de los votos, los fiscales informaron los resultados: los de la lista Blanca comprueban que ganaron por 89 votos, pero de inmediato los de la Azul expresan que triunfaron ellos por 100 votos. Al ver que había sobre una misma realidad dos versiones distintas, la lista Blanca propuso recontar los sufragios. Pero ya los fiscales de la Azul desaparecían los votos por el suelo y sin levantar acta la Junta Electoral (Azul) declaraba que había ganado nuevamente Gutiérrez.

Los integrantes de la lista Blanca tomaron inmediatamente las medidas legales del caso. Pero hasta el momento de escribir esta nota, no tenemos noticias de que se organice a la base para movilizarla y tratar por todos los medios de

desbaratar esta escandalosa maniobra de la burocracia.

Creemos que una de las medidas urgentes de la Blanca es informar a todo el gremio, por medio de un volante, del fraude llevado a cabo por la Azul. Asimismo, sin perder tiempo, organizar una asamblea General de la Seccional para que ella nombre una Comisión Directiva provisoria hasta que se realice una nueva elección.

Los medios legales solamente no garantizan que se puedan lograr elecciones libres y honestas que lleven a la dirección del gremio a los compañeros y el programa que la base quiere. No se debe dejar enfriar el ánimo de los compañeros. La indignación contra la burocracia no debe quedar limitada a las palabras o los telegramas de denuncia, sino que se debe aprovechar para organizar y movilizarlos. Si no se hace así, si no se recurre al apoyo activo de los obreros, la secuela de Gutiérrez: entregando conflictos, usando a su antojo de los fondos del gremio, haciendo despedir activistas que por su trabajo de organización y esclarecimiento de la base resultan un peligro para la burocracia, deberá seguir soportándose en el sindicato.

TRIUNFO EN CLIP

Los compañeros de Clip (fábrica metalúrgica de Matanza de más de 100 obreros) venían sufriendo desde hace meses disminuciones en sus jornales a causa de repetidos cortes de energía eléctrica, que luego se comprobó eran producidos por desperfectos internos del establecimiento y no de la Cfa. de Electricidad, como alegaba la patronal. Ante la despreocupación de la firma por el problema, la C. Interna decidió pedir explicaciones a los directivos de la misma, pero estos se negaron a escucharlos.

Esta actitud hace que en una Asamblea se resuelva efectuar un paro hasta tanto la C.I. sea reconocida y atendida en sus reclamos. Los compañeros se afirman y forman dos subcomisiones que colaboran activamente con la Interna durante todo el conflicto, reemplazándola en su ausencia.

La información y consulta permanente a todo el personal por medio de las tres comisiones hizo que la patronal viera desbaratada

cuenta maniobra trató de realizar para impedir el triunfo del conflicto. Sin otra alternativa la empresa derivó el problema al Ministerio y se iniciaron las negociaciones. Es de notar que la Interna hizo también que las subcomisiones participen en las reuniones, o sea que la misma base discuta con los empresarios y no sólo los dirigentes, como estamos acostumbrados a ver. Así se logró recuperar el 50% de los salarios perdidos hasta ahora y el compromiso de la patronal de tomar esta misma actitud en caso de repetirse los cortes. Este es un triunfo por dos aspectos: primero porque se logra que la patronal reconozca que las causas del conflicto son exclusivamente de ella. Y segundo, que esta victoria se concretó a través de un proceso de movilización y consulta, haciendo que la base active masivamente durante todo el "entredicho", como nos expresó un compañero que nos confirmó con su relato que los obreros son invencibles cuando se unen y se organizan.

Lista Rosa de Unidad

SU PROGRAMA

1) Solicitar directamente al ministerio de Trabajo y Seguridad Social la suma de dinero que corresponde a cada Filial por la Ley de Carnes, para emplearse únicamente en asistencia social, servicios médicos, farmacia, jubilados, enfermos, turismo, etc. Queremos dejar aclarado en este manifiesto que esta solicitud no significa desconocer a la Federación ni desligarse de ella, solamente pregonamos justicia. Lo que es de los trabajadores, para los trabajadores.

2) Reorganización de las Comisiones Internas y normal atención por parte de la Comisión Paritaria.

3) Que el Sindicato no se comprometa en actividades políticas partidistas.

4) Boletín mensual informativo incluyendo Balance de Tesorería.

5) Consulta al Gremio, mediante Asambleas, por todo problema que se estime importante.

6) Bregar por un Convenio y Reglamentación del Trabajo en base al Convenio de 1946. Y por nuevas conquistas.

7) Luchar para que las Leyes Laborales sean cumplidas y respetadas por las Empresas y los Entes estatales.

8) Por un convenio que contemple la real garantía horaria de acuerdo a la ley 12.921. Gestionar el subsidio al desocupado, bregando para que se convierta en Ley.

9) Que el afiliado tenga participación activa en la discusión de los anteproyectos de Convenio; mediante Asambleas de afiliados y Juntas de Delegados.

10) Reponer a los jubilados la asignación mínima de \$1.000 hasta que perciban la jubilación de la Caja respectiva, e incrementaria, en la medida de lo posible, y abonar al enfermo por el término de un año \$1.000 mensuales sin devolución, cuando éste no perciba sueldo de fábrica por razones de la Ley N° II.729.

11) Que se cumpla el mandato de la Asamblea del 24 de mayo de 1962, que aprobó la administración por cuenta del Sindicato; del seguro de vida con todos los beneficios de reglamentación.

Vietnam

Muchos síntomas indican que la amplia mayoría del pueblo norteamericano está contra la sucia guerra llevada a cabo por la administración Johnson contra el pueblo vietnamita. Veamos algunos de esos síntomas.

James Reston, editorialista del New York Times, admitió el 22 de abril que "el movimiento de protesta contra la política de la Administración Johnson ha penetrado en el propio país. Ha habido concentración frente a la Casa Blanca, y montones de actos de protesta, generalmente dominados por maestros que se oponen a la política vietnamita del gobierno, que han abarcado toda la nación".

Los estudiantes de la Universidad de California han publicado un volante en favor de la marcha estudiantil a Washington que dice: "La guerra en Vietnam es una guerra infamemente inmoral. Es una guerra perdida. Es una guerra terriblemente peligrosa. Y es una guerra civil en la cual las únicas fuerzas extrañas son las de Estados Unidos".

El 23 de abril se informó a la prensa de una encuesta Gallup entre el pueblo norteamericano sobre la guerra en Vietnam. Casi una tercera parte del público está en favor de una inmediata finalización del conflicto, aunque ello signifique una retirada inmediata. Otra tercera parte están indecisos. Sólo el doce por cien está a favor de la política de Johnson.

EL PUEBLO CHILENO CONTRA LA INVASIÓN YANQUI A VIETNAM

Un gran número de actos, concentraciones y manifestaciones de estudiantes y obreros se han llevado a cabo para demostrar solidaridad con los guerrilleros del Vietnam del Sud. Las manifestaciones antiimperialistas comenzaron el 16 de marzo con una concentración de masas que quemó la estatua del Tío Sam. Los concurrentes organizaron posteriormente una manifestación para exigir el retiro de las tropas yanquis de Vietnam. Esta acción fué apoyada por los grupos socialistas (Partido Socialista Popular, Vanguardia Revolucionaria Marxista, Espartaco).

La Juventud Comunista, por la presión de los sectores marxistas revolucionarios, se empeñaron en varias acciones antiimperialistas, entre ellas una concentración en el patio de la Escuela de Economía de la Universidad, que terminó con la quema de la estatua en papel de Estados Unidos.

CUZCO, TIERRA O MUERTE!

¡Libertad a Hugo Blanco y demás presos peruanos!

CARTA DE UN COMPAÑERO PERUANO

La lectura de algunos últimos ejemplares de Palabra Obrera, órgano revolucionario cuyas opiniones comparto, me ha sorprendido gratamente. No me refiero en esta oportunidad a sus posiciones sobre Argentina, sino a la importancia que le están concediendo ustedes a la realidad peruana, a través de la publicación de las páginas del extraordinario libro de Hugo Neira "Cuzco, tierra y muerte". Para el lector argentino, nada mejor para conocer la realidad peruana que esa pintura realista de Neira; como él mismo lo dice, no pretende dar soluciones, sino pintar una situación. Así lo demuestra desde el mismo título "Tierra y muerte", es decir ambas cosas están presentes en Cuzco, y no la consigna que Hugo Blanco y el FIR popularizaran, como alternativa para las masas campesinas del Perú: "Otac alpa otac wañuy !! " "Tierra o muerte !! "

Queriendo contribuir a que la vanguardia revolucionaria argentina conozca la actual situación peruana, me permito hacerle llegar estas líneas, para que sobre el telón de fondo del libro de Neira se pueda seguir viviendo la realidad del Perú.

Dos noticias quiero comentarles, de gran importancia para todos nosotros; la huelga de hambre de Hugo Blanco, y las nuevas ocupaciones que se están produciendo en Cuzco.

Sobre Hugo Blanco le adjunto copia de un reportaje aparecido en "El Pueblo" de Arequipa, periódico burgués que ha tenido el privilegio de la única entrevista permitida a Hugo en 2 años de cautiverio. Creo que sus respuestas muestran claramente que el gran revolucionario, pese al aislamiento, sigue atentamente la realidad nacional e internacional, y que sus juicios siguen tan certeros como cuando estaba en libertad, y tenemos la satisfacción de estar con él a diario. La más importante conclusión que debemos sacar es la urgencia de rodear a Hugo Blanco con una intensa solidaridad, para impedir que se lo siga atropellando.

Con respecto a las ocupaciones, y todavía con poca información, quiero hacerles conocer que luego de la salvaje represión de comienzos de 1964, con decenas de muertos, y centenares de campesinos presos, se había producido una retracción en la movilización de las masas. Sindicatos destruidos,

activistas presos o fugitivos, contactos rotos, dirigentes de la Federación de campesinos del Cuzco confinados en El Sepa (prisión en la Selva) rompieron la ofensiva campesina. Esta situación todavía no ha sido totalmente reparada, pues recién la Federación está retomando el ritmo de la organización, y sin embargo ya las masas comienzan a moverse nuevamente, como acudiendo a los dirigentes a recordar la consigna "Tierra o muerte !! "

Y ha sido precisamente en la Pampa de Anta, región cercana a la ciudad de Cuzco donde se han producido una de las nuevas invasiones. Hay que recordar que precisamente fué allí uno de los focos de la represión. En el pueblo de Huaracundo, lindante con Zurite, una compañía de la Guardia de Asalto estuvo acampada más de un mes, encarcelando, violando y torturando a sus habitantes, para "dar el ejemplo".

Justamente la Hacienda Timpoc, de Zurite, fué invadida por 100 campesinos el 23 de abril; fueron desalojados y horas después intentaron nuevamente ocupar las tierras. Varios dirigentes están detenidos.

También en Urubamba al norte de Cuzco, se produjo la invasión de la hacienda Huaina Colleca. "Los invasores actuaron en forma sorpresiva, al toque de cornetas y portando hachas, segadoras, machetes y palos. Llevaban también una bandera peruana"; luego fueron desalojados y varios encarcelados, como de costumbre.

El problema fundamental que enfrentan las masas campesinas para poder recuperar sus tierras, es el de poder enfrentarse con éxito a la represión policial e incluso de los gamonales, que los masacran y desalojan. Y la única respuesta posible a esto es la organización de milicias, que preparen grandes invasiones, de distritos y provincias enteras, y que sea capaz de enfrentar exitosamente la represión. Ese es el camino ancho y seguro de la Revolución Peruana, como lo señaló Hugo Blanco. Y esa es la tarea que tenemos planteada en el Perú los militantes del FIR, junto a las masas campesinas.

(i) El reportaje se publicará en nuestro próximo número.



La miserable actitud del gobierno de Illia, incapaz de enfrentar al imperialismo, nos compromete a enviar conscriptos argentinos a Santo Domingo para luchar contra un pueblo que quiere elegir libremente a sus gobernantes.

Repudiemos la ocupación Yanqui

(viene pág. 1)

tropas a Santo Domingo; impedir que ningún soldado argentino vaya a legalizar la ocupación yanqui.

Debemos imponer estos puntos con una fabulosa movilización de todos los sectores pronunciados contra la invasión. Para ello proponemos la realización de un gran acto público nacional con la participación de la CGT, el movimiento estudiantil, las autoridades universitarias y los partidos políticos y que la CGT declare un paro a efectuarse el día del acto. Los dirigentes y activistas obreros y estudiantiles deben volcarse a la organización de este acto y a prepararse para impedir el envío de tropas a Santo Domingo. Desde ya, debemos levantar una consigna ante esa amenaza; EN EL MOMENTO MISMO QUE EL GOBIERNO ARGENTINO ENVIE EL PRIMER SOLDADO PARA COLABORAR CON LAS MASACRES DEL IMPERIALISMO YANQUI, EL PUEBLO ARGENTINO CONTESTARA CON LA HUELGA GENERAL CON OCUPACIÓN DE FABRICAS, OFICINAS, UNIVERSIDADES Y COLEGIOS SECUNDARIOS.

Perder Berisso significaría para Cardozo el comienzo del ocaso, pues ya están a la vista las próximas elecciones de renovación de la Federación (Noviembre del 65), y le va a resultar cuesta arriba volver a imponerse. A su vez la pérdida de la Federación, significaría un tremendo golpe para las 62, pues le quitaría uno de sus baluartes.

Por consiguiente la importancia de estas elecciones se mide a dos puntas. Por un lado, en relación a los intereses directos de los compañeros del Swift y del Armour, que de obtener una victoria se habrán quitado de encima la pesada loza constituida por Reche y sus secuaces, que fueron los que han saboteados hasta el momento cualquier tentativa de organización y los que han tolerado complicemente, la política negrera llevada a cabo por los frigoríficos. Y por el otro lado, en relación a las perspectivas de la Federación y las 62, la derrota del cardoziista Reche, pone en peligro la política en favor de la integración, tan trabajosamente logrados por Cardozo y Vandor.

Prónostico

En el espíritu de los compañeros activistas, como se puede apreciar diariamente y como lo confirma el entusiasmo despertado por el Asado de Unidad, la derrota de Reche es un hecho. Ello no quiere decir, sin embargo, que en el acto comicial esto se vaya a lograr. Pese a su tremendo desprecio, la burocracia cuenta con poderosas armas, que las pondrá en juego para impedir su derrota.

Todos los compañeros de la Carne son conscientes de las tracciones de su burocracia. Así, nadie olvida la criminal política de Reche y Cardozo con motivo de los brutales despidos efectuados durante el año 64, que no sólo no propició ninguna medida de fuerza contra los frigoríficos, sino, lo que es más grave, saboteadó, en complicidad con la patronal y el gobierno, la actividad de la Comisión de Despidos. Tampoco se olvida, que Reche contribuyó a legalizar por convenio, los infames 17 puntos, implantados por la patronal después de la derrota de la huelga. Los 17 puntos significan que dentro de la fábrica ésta hace lo que se le antoja y nadie tiene derecho a protestar. Y por último, todos los compañeros saben, que si no se pueden solucionar los problemas internos de los frigoríficos, si los reclamos no corren, si la prepotencia es dueña y señora puertas adentro de los establecimientos, es porque Reche ha impedido o saboteadó cuidadosamente la organización interna. Todo esto, es más que suficiente para aplastarlo en las próximas elecciones.

Sin embargo, el peligro del fraude, el de hacer votar a los jubilados, el maniobreo con los padrones y carnets falsos, el atemorizamiento de los compañeros más débiles, la utilización de la camiseta, etc. son herramientas que Reche y Cardozo, no dejarán de usar hasta último momento. Para todo ello tiene que estar preparada la Lista Rosa de Unidad, a fin de desbaratarlo.

Este periódico estará en la calle, precisamente en la víspera electoral. Confiamos que para el próximo saludaremos el triunfo de la unidad de Berisso impuesto a través de la Lista Rosa de Unidad.

BERISSO R portaje a la Lista Rosa d Unidad

El 31-4-65 se sella públicamente la unidad entre las principales listas opositoras de Berisso, a la conducción burocrática y pro-patronal del cardoziista Reche. Y decimos se sella porque en esa fecha sale públicamente el primer volante firmado por la nueva lista que adopta el nombre de Lista Rosa de Unidad.

Las tratativas de unidad se remontan a varios meses antes y habían encontrado en "El Activista de la Carne" a su más incansable propagandista. Fruto de esta actividad y del ferviente deseo del gremio de ir a la unidad para derrotar al cardoziismo, es la constitución de la lista nueva con participación de las listas Rosa, Azul, Celeste, el propio "Activistas de la Carne" y compañeros y activistas representativos dentro del gremio.

Dentro de este proceso de reuniones, tratativas y discusiones, para lograr la unidad, solamente dos listas quedan al margen. Una, la Verde y Blanca, la oficialista. Por elementales razones, era evidente que tenía que estar en contra de cuanto significase lucha por la renovación de los dirigentes totalmente entregados a la patronal.

La otra, la Granate, refugiada en un sectarismo que esgrime un palabrerío y fraseología de tono supuestamente revolucionario, apenas puede ocultar que con su actitud y sus altisonantes declaraciones, le está haciendo el juego a Reche y a Cardozo, al dividir el frente opositor. De lo que se trata a esta altura del proceso, en que los obreros ya no pueden soportar por más tiempo la traidora y entregadora conducción de Reche, es de romper la pesada losa que agobia al gremio, para liberarlo, aunque sea parcialmente, y que pueda comenzar a organizarse para defender sus derechos más elementales.

Además, la unidad tal cual ha sido efectuada, contiene dos aspectos sumamente destacables: por un lado no es un simple acuerdo de dirigentes, en la cual la base está ausente, por el contrario, es un amplio acuerdo con conocimiento y participación de los activistas y que responde a un profundo anhelo de la base. Por otro lado, las listas han aceptado mantener su más estricta independencia de criterio y libertad de crítica entre sí, lo que les permite no sentirse atados para desarrollar los puntos de vista de cada uno.

Los compañeros de la Lista Granate, que cuando no había elecciones hacían mención a la política de frente único, en esta ocasión se han perdido la oportunidad de llevar a cabo precisamente el frente único antiburocrático y antipatronal, favoreciendo con su maniobra divisionista, los planes de Reche y Cardozo.

HABLA GUANA (DIRIGENTE DE LA LISTA ROSA)

Periodista: Cómo vé la situación actual de Berisso?

Guana: "Todos somos iguales puertas adentro del Sindicato. Yo no concibo, que en la organización gremial se hagan discriminaciones por razones ideológicas y políticas. El Sindicato es la herramienta de todos los trabajadores en su lucha contra la patronal y no puede estar al servicio de ninguna fracción o partido. De la misma forma que no

acepto que adentro del sindicato se quiera imponer una determinada ideología o una determinada línea partidista, tampoco acepto que se quieran sancionar a compañeros por pensar en forma distinta al dirigente de turno."

Periodista: que lo impulsó a llevar adelante la unidad con el resto de las listas?

Guana: Si hemos aceptado realizar la unidad con los compañeros de otras listas, con las cuales hemos discrepando en otras oportunidades, es porque queremos dar al gremio de la carne, no solamente de Berisso, sino de todo el país, el ejemplo de falta de sectarismo. El sectarismo y la intolerancia de algunos dirigentes, ha hecho muchísimo daño al gremio y es causa, en gran medida, de los males que nos aquejan.

Periodista: Compañero, qué hay en juego en estas elecciones?

Guana: Detrás de las elecciones de Berisso, se encuentra el destino de la propia Federación de la Carne, desgraciadamente en manos de compañeros, que atienden las sugerencias de intereses ajenos al gremio. La actual dirección pretende mantener la estructura integracionista de nuestro gremio, como ha ocurrido en los últimos años, lo que ha significado un retroceso en todos los sentidos.

De ganar en Berisso, los dirigentes con Cardozo a la cabeza, comprenden que sus días como tales, estarán contados, de ahí que se jueguen apoyando a su candidato Reche.

Por nuestra parte, también nosotros comprendemos la enorme importancia que tienen las elecciones en nuestro Sindicato, por lo que estamos haciendo todos los esfuerzos por triunfar y ayudar así al cambio de quienes nos han mantenido sumergidos.

Periodista: Qué puede decirnos de la conducción de Reche en Berisso?

Guana: Un solo hecho le permitirá apreciar el tipo de "dirigente" que está al frente de nuestro sindicato. El año pasado el Armour despidió a más de 1.900 compañeros no respetando antigüedad, derechos laborales ni nada. Sabido es que entonces las autoridades del Sindicato nada hicieron. Pero no contentos con tolerar esta tremenda injusticia, este año cuando la reactivación del trabajo obligó a la empresa a tomar tantos o más obreros que los despididos, los dirigentes tampoco presionaron al frigorífico para tomar en primer término a los compañeros despididos, que era lo que correspondía.

Por último, compañero periodista, publique en su periódico, que todos los integrantes de la Lista Rosa de Unidad nos sentimos tremadamente optimistas con respecto al resultado final, porque está de nuestra parte la razón y el apoyo del sufrido gremio, que viene padeciendo las consecuencias de una conducción que no se ha preocupado en mejorar en nada la situación de los compañeros de la Carne.

HABLA EL COMPAÑERO JOSE MARTINEZ HERRERA
(candidato a prosecretario de la Lista Azul).

La declaración del compañero es muy breve, puesto que considera que en la charla que hemos tenido con los distintos compañeros integrantes de la Lista Rosa de Unidad, estos han sido lo suficiente amplios en sus manifestaciones.

Entiende que con la constitución de la Lista de Unidad se ha dado cumplimiento a un anhelo largamente deseado por el gremio de la carne; la unidad de todos los compañeros sin tener en cuenta su ideología política.

(Sigue pág. 4)

Lista Rosa de Unidad

SUS CANDIDATOS

| | | |
|-----------------------|---------------------|--------|
| Héctor J. Guana | Sala de Máquinas | Swift |
| José M. Herrera | Cámaras Fritas | Armour |
| Abel Jaca | Cámaras Calientes | Armour |
| Julio Cuber | Etiquetada | Swift |
| Armando Ahaumada | Picada | Swift |
| Enrique Galván | Cámaras Fritas | Armour |
| Vivaldo Ocampo | Mecánica General | Swift |
| Antonio Duyjmovich | Cámaras Calientes | Armour |
| Enrique Puig | P. control Emp. | Swift |
| Adolfo I. Manrique | Picada | Armour |
| Agustín F.D. Puentes | P. control Emp. | Armour |
| Norberto Menéndez | Cueros Vacunos | Swift |
| Rodolfo A. Alfonso | Playa de Lanares | Armour |
| Juan D. Graziani | Cámaras Fritas | Armour |
| Francisco Alonso | Conserva | Swift |
| José B. García | Cortes Especiales | Armour |
| Estanislao Kowalcuk | Suministros | Swift |
| Zollo Rojas | Oleo | Armour |
| Rafael Fernández | Control de Embarque | Swift |
| Gerónimo Rojas | Playa de Vacunos | Armour |
| Agustín Silva | Mecánica General | Swift |
| Tomás Baravalle | Pleles y Lanas | Armour |
| Fermín H. Gorosito | Cocina Conserva | Swift |
| Raúl Pirliz | M. de Vacunos | Armour |
| Ricardo Gomila | Embarque | Swift |
| Leonardo L. Díaz | Taller Mecánico | Armour |
| Hilde H. Rosende | Playa de Vacunos | Swift |
| Aníbal J. Tirao | C. General | Armour |
| Celestino Pipastrelli | P. control Emp. | Swift |
| Elberto Belmudez | Sala de Máquinas | Swift |
| Santos R. Bravo | Pleles y Lanas | Armour |
| Sixto J. Cabral | Playa de Vacunos | Armour |

**HABLA EL COMPAÑERO
KOWALCZUK (Candidato a Se-
cretario Intersindical y dirigente del
"Activista de la Carne")**

Periodista: Compañero qué considera como lo más importante de esta elección?

Kowalczuk: Para mí hay dos aspectos importantes en estas elecciones. Primero, se ha conseguido sellar la unidad de las principales listas y de los mejores activistas del gremio. Esta unidad no es un mero acuerdo electoral, para derrotar a la burocracia, sino que es un compromiso programático, ampliamente discutido y hecho conocer a todos los compañeros del gremio, para llevar adelante la reorganización de los frigoríficos, haciendo funcionar como corresponde a las paritarias y Junta de Delegados, e impedir los atropellos que día a día comete la patronal. Además el programa contempla una necesidad sentida, la consulta permanente a las bases como forma de hacer participar a los compañeros en la lucha gremial.

Segundo, el triunfo posibilitará encarar con mejores perspectivas de éxito la lucha contra Cardozo y su burocracia, que se encuentran entregados de pies y manos a la integración frigorífica.

Periodista: Porqué considera tan nefasta la política de Cardozo y de Reche?

Kowalczuk: Sin entrar a hacer historia de Cardozo anterior a la huelga del 62, a pesar que sobre eso podríamos señalar cantidades enormes de traiciones, el comportamiento de este burocrata en ese movimiento, fue sencillamente infame. En todos los aspectos jugó un rol patronal: frenando, no organizando la lucha y en general realizando la política que más le convenía a la patronal. Mi crítica se hace extensiva a las 62 Organizaciones, que no fueron capaces de apoyar ni moral ni materialmente, el heroico sacrificio de los compañeros que estaban luchando en la calle.

Además deseo señalar que Cardozo y Reche, fueron los primeros en firmar los 17 puntos de la patronal, que convirtieron a los frigoríficos en verdaderos campos de concentración y trabajos forzados dando el ritmo enloquecedor que imprimen a las tareas, desconociendo los más primarios derechos de los obreros. Debo destacar, en honor a la verdad, que el compañero Guana, se negó a firmar los 17 puntos.

Periodista: Podría enunciar brevemente los principales puntos del programa de la Lista?

Kowalczuk: 1º) Reorganización del gremio. Que dentro de fábrica hayan representantes obreros que puedan defender los intereses de los compañeros, pisoteados hoy en día.

2º) Que los futuros convenios se discutan desde la base y con la amplia participación de ésta, a fin de que sean convenios que realmente reflejan las necesidades del gremio y no como ahora, que legalizan la explotación patronal.

3º) Que el sindicato se transforme en una verdadera herramienta al servicio del gremio y no como ocurre ahora, propiedad, podríamos decir de un sector, que lo utiliza como trampolín político en contra de los propios trabajadores.

TEXTILES

Se aproxima el convenio

Ha vencido nuestro convenio y se han comenzado las tratativas para nombrar paritaria. Ya han comenzado las negociaciones entre la AOT y la FITA. Todo el trámite legal, por arriba, está al día. Pero lo que como de costumbre no está al día es la información y la consulta a la base. También, como de costumbre, vemos que nuestros dirigentes siguen confiando más en las negociaciones, en el camandeo, que en la consulta permanente al conjunto del gremio.

En general, estamos de acuerdo con lo que solicita la dirección de la AOT. Decimos en general, porque el petitorio no toca la equiparación del sueldo de las mujeres y con respecto al Fondo Asistencial, no pide la anulación del descuento a los obreros y el pago íntegro por parte de la patronal.

Pero como ya el año pasado pedímos lo mismo que ahora y sin embargo la dirección transó en lo principal, creemos que es necesario señalar los cinco puntos fundamentales para lograr un buen convenio; estos son:

- 1) Convenio por seis meses.
- 2) Derogación del art.3 (Planes de Productividad con nuevas modalidades de trabajo)
- 3) Salario mínimo de \$16.500 y aumento general del 70%.
- 4) Escalafón: 1% por año de antigüedad.
- 5) Equiparación de los sueldos de varones y mujeres.

Porqué necesitamos el logro de estos cinco puntos.

Solamente con el logro de estos cinco puntos nuestro gremio podrá salir de los jornales de hambre y miseria en el cual está sumido y a la vez podrá frenar toda la ofensiva patronal, que día a día vemos como obliga al personal a que atienda nuevas máquinas o que tenga que aceptar más velocidad en las que ya tiene.

Como debemos trabajar para lograr los cinco puntos.

Si la dirección de la AOT sigue como hasta ahora, sólo con las negociaciones por arriba, con las charlas con los directivos de FITA, es seguro que no lograremos nada o mejor dicho lograremos un pequeño aumento que no alcanzará a cubrir nuestras más mínimas necesidades, pero en lo fundamental, no lograremos estabilizarnos económicamente ni frenar la ofensiva patronal. Si sigue con todo ese camandeo por arriba cuando quiera presionar a la FITA con algún paro veremos que pasa lo que pasó el año pasado; que algunas fábricas paraban y otras no y lo peor que en una misma fábrica el paro se cumplía en algunas secciones y en otras no.

Es por eso que debemos impedir que la dirección persista en el error de no discutir con el conjunto de la base el anteproyecto a presentar ante la FITA. En cambio debemos establecer claramente que únicamente lograremos los cinco puntos fundamentales, comenzando a discutir en amplias asambleas por fábrica y del conjunto del gremio la táctica que emplearemos para derrotar a la patronal. Y no hay mejor garantía para estar bien preparados para tomar las medidas de fuerza que se necesiten, que nombrar en dichas asambleas Cuerpos de Delegados por sección y por turno. Es decir, comenzar por abajo, la lucha que la dirección promete en las declaraciones pero no cumple en los hechos. Precisamente el Consejo Directivo de la AOT acaba de publicar en los diarios una magnífica declaración (que reproducimos aparte) en repudio a la ocupación del imperialismo yanqui a la república hermana Dominicana. Esta declaración que considera agredidos a los trabajadores argentinos por dicha ocupación, merece nuestro aplauso más cálido ya que afirma "que vamos a esclarecer fábrica por fábrica la verdadera naturaleza del proceso iniciado en Santo Domingo. Luego (adoptaremos) las decisiones que surjan de la lucha". Ese mismo método debe aplicar el Consejo Directivo para encarar la lucha por la renovación del convenio.

Descuento y devolución inconsulta

Después que se firmó el convenio el año pasado se realizó un descuento de \$600 que cayó como un balde de agua fría. La base rechazó dicho descuento y los activistas lo consideraron una medida burocrática que ponía en peligro la unidad del gremio. Ahora ocurre que la Lista Celeste (MOTUN) peticionó al gobierno para que devuelvan los \$600. Y éste decretará dicha devolución. Creemos que es una maniobra del gobierno (en concordancia con los dirigentes de la Lista Celeste) tendiente a desestimular a la AOT. Nosotros que repudiamos el descuento, también alertamos contra esa interesada devolución, porque tanto una como otra, fueron realizadas al servicio de intereses que no son los de la base obrera. Pero la ocasión es buena para alertar también ante el peligro de que la dirección de la AOT esté planeando la realización de un nuevo descuento burocrático en ocasión de este nuevo convenio.

Congreso de la AOT

El mes que viene, en Córdoba, se realizará el Congreso de la AOT. Los delegados son los secretarios generales de las C.I. Sin embargo, hasta el momento, no se informó absolutamente nada. Hace unos días se hizo en Buenos Aires una reunión preparatoria, de la cual tampoco se informó una palabra. Las trenzas, en este caso, son doblemente peligrosas, porque la finalidad del Congreso es cumplir con la obligación estatutaria de deliberar seis meses antes de la convocatoria a elecciones internas. Pero, qué representatividad puede tener el Congreso si la base lo ignora, los dirigentes lo trenzan y el gremio está completamente desorganizado para nombrar sus delegados?

MINEROS

TRIUNFO OBRERO EN FEITES S.A.

Los compañeros de la seccional "La Providencia" de la Asociación Obrera Minera Argentina (A.O.M.A.) han decidido hace tiempo "no perder un conflicto más". Fleles a esta consigna, que debe ser la de todo el movimiento obrero argentino, están atentos al menor desvarío patronal para imponer por medio de la movilización las conquistas que ésta quiere desconocer. Pero no solamente ésto, sino que a toda lucha entablada se le agregan nuevos puntos, es decir se aprovecha la lucha por un motivo cualquiera para sumarle otro y triunfar en ambos.

ORIGEN DEL CONFLICTO

La patronal de Feites S.A. sección cantera, robaba desde hace mucho tiempo y por la desorganización que había en el gremio, \$5 por vagóneta de piedra y por obrero. Si tenemos en cuenta que un marinero puede llenar unas 14 por día la patronal se quedaba con \$70 diarios que restaba al ya magro jornal de los compañeros. Esta situación se venía registrando desde hace mucho tiempo.

LA CANTERA SE MOVILIZA

El día 20 de abril se hacen las primeras consultas con el personal de la cantera. El día 21 a las 11 hs. hay una asamblea en fábrica, donde los compañeros de la directiva exhortan a estrechar filas entre sí y en torno al sindicato. El apoyo es unánime. Claro, el sindicato se viene moviendo en la defensa de todos los compañeros, consulta a la base, informa, es todo lo contrario a lo que nos tienen acostumbrados los burocratas que andan en Rambler, tipo Vandor y Cía. De tal modo se resuelve un paro por 72 horas a partir de las 0 hs. del día 22, lo que se comunica a la empresa y a la Sub Secretaría de Trabajo.

APROVECHEMOS LA MOVILIZACIÓN PARA IMPONER OTRAS CONQUISTAS

De acuerdo al criterio sustentado por los compañeros de aprovechar las batallas que se den, se resuelve incluir además la obtención de guantes con la imposición de que cada vez que éstos falten, la cantera parará.

Comienzan una serie de forzados en los que la patronal trata de negociar previo levantamiento del paro. Los compañeros se mantienen firmes, entonces ofrecen pagar el día 8 de mayo. Tampoco se acepta, a pesar de que reconoce los \$5 desde el 1º de enero de 1964. En cuanto a los guantes la empresa sólo promete normalizar la entrega. Por fin, y dada la resolución del personal la empresa cede a las exigencias requeridas.

Se pagan los \$5 de todo el año 1964 el día 27, fecha propuesta por la directiva en las negociaciones, previa asamblea al efecto. En relación a los guantes la patronal pagará el jornal a todo trabajador que no le sea provisto tal elemento retornándose a su casa.

En resumen, un magnífico triunfo gracias a la movilización y decisión de todos los compañeros garantizado por la permanente consulta e información por parte de la directiva.

O.E.A

(viene pág. 1)

En marzo de 1957 decímos categóricamente:

- a) Desarrollar una intensa campaña de alerta al movimiento obrero sobre el plan yanqui de colonización. Indicar permanentemente los aspectos de semicolonización política y económica y las obligaciones que han contraído los gobiernos burgueses latinoamericanos al firmar los pactos militares y ser integrantes de la OEA. Advertir a la vanguardia del proletariado de la necesidad de tomar conciencia del nuevo carácter de la ofensiva imperialista, si no se quiere caer en un antí imperialismo abstracto.
- b) Centrar la campaña antí imperialista en consignas como "ruptura de pactos militares", "abajo la OEA", "fuera las misiones yanquis", consignas que deberán ir, unidas en cada caso concreto con las de expropiación de las empresas extranjeras que dominan las economías nacionales.

Todos estos análisis y tareas se ven hoy día trágicamente corroborados por la realidad: la OEA sirve como herramienta para el ataque y la ocupación militar yanqui de la república Dominicana. Las lágrimas de la mayor parte de los gobiernos explotadores latinoamericanos sobre el no cumplimiento por parte de Estados Unidos de la carta de la OEA es pura hipocresía. El imperialismo del norte creó la OEA, como los pactos bilaterales, justamente porque pensaba utilizarla como lo está haciendo, como un régimen imperial a su servicio.

Por eso comienza a imponerse una consigna lógicamente nuestra: el retiro o la ruptura con la OEA. México y otros países latinoamericanos que se ven avasallados por Norteamérica, en su afán de mantenerse independientes se encuentran ante un dilema: solo pueden ser independientes si rompen con la OEA. Este desarrollo latinoamericano de una necesidad impostergable de nuestros países, romper con la OEA, se ve reflejado en nuestro propio país en el reconocimiento de distintos partidos, principalmente el Partido Comunista, de la misma necesidad. Los jóvenes comunistas de hecho se han transformado, junto con nosotros, en los campeones de la lucha con la OEA. Esto nos llena de alegría y lo que es más importante, fortifica enormemente la lucha contra los yanquis. Estamos en una situación muy distinta a hace diez o veinte años cuando Codovilla y el Partido Comunista bregaban porque entráramos a los organismos interamericanos controlados por Norteamérica, porque ésta no era un país imperialista sino la hermana mayor. Una vez más la realidad se ha impuesto y nos ha dado la razón.

La furtiva visita del embajador petrolero Mr. Harriman al doctor Illia es la última "explicación" del crimen de Santo Domingo: El imperialismo busca cómplices. Los textiles no necesitábamos esa prueba adicional. En Santo Domingo hay un pequeño país invadido y ocupado. La mayor potencia guerrera de la Tierra ha vuelto a escarnecer los derechos humanos y aniquilado una República. Todo esto en nombre de la democracia que dice representar y de un "estilo de vida" que mata a los que quieren vivir.

Pero en Santo Domingo, fundamentalmente, los agredidos son los trabajadores. Es un movimiento popular de liberación el blanco de las balas invasoras. Los argentinos no pueden equivocarse en esto. Y los trabajadores menos que nadie. Somoza, protagonista del ensangrentado espejo dominicano y sabemos que el imperialismo ha comenzado otra ronda trágica. Santo Domingo es el primer turno.

Frente a esta realidad que viene a buscarnos, los textiles vamos a replicar con medidas concretas los golpes del neocolonialismo. En primer término esclarecer, fábrica por fábrica, la verdadera naturaleza del proceso iniciado en Santo Domingo. Luego las decisiones que surjan de la lucha. Porque es la vieja lucha, que tan bien conocemos los trabajadores argentinos, que ha entrado en una nueva etapa, hoy a cara descubierta. La consigna es devolver golpe por golpe. Ahora, antes de que sea demasiado tarde.

**Asoación Obrera Textil
Consejo Directivo**

La AOT ha publicado esta solicitada en casi todos los diarios.

El hecho despierta nuestra más calurosa adhesión. Pero al mismo tiempo debemos señalar que las declaraciones hay que llevarlas a los hechos. Tanto para combatir al neo-colonialismo como para obtener un buen convenio.

La AOT deberá aplicar en los hechos el método de la solicitada.

SANTO DOMINGO la insurrección popular en la encrucijada

El movimiento revolucionario de las masas dominicanas ha entrado en una difícil, que puede transformarse en trágica, encrucijada. No cabe ninguna duda que la intervención yanqui fue provocada porque la insurrección popular había triunfado contra las fuerzas del general Wessin y Wessin. Este triunfo significa el triunfo del pueblo trabajador contra la oligarquía terrateniente y burocrática dominicana. Es conocido que en la república hermana no sólo existe una gran burguesía terrateniente, gran productora de azúcar, sino toda una burocracia inmensamente rica que vive de las colmas. El sector más importante de esa burocracia es la alta oficialidad del ejército. La rebelión de los oficiales jóvenes y de todo el pueblo armado por aquellos, tenía un profundo significado de clase: liquidar completamente a todos esos sectores. Era, es, una profunda revolución democrática.

Lo interesante es que conscientemente no era una revolución directa contra los yanquis, ni contra nadie: sus objetivos eran lograr los más mínimos derechos democráticos para el pueblo. Sin embargo el imperialismo yanqui comprendió que el liquidar a las fuerzas armadas con la movilización del pueblo, como había ocurrido anteriormente en Bolivia y Cuba, iniciaba un proceso de revolución permanente que inevitablemente terminaría en la liquidación de la oligarquía y el imperialismo. Por eso intervinieron: los infiltrados castristas que el imperialismo yanqui está buscando infructuosamente, están en todas partes y en ninguna; es el propio curso del proceso revolucionario que inexorablemente terminará con la liquidación de la coyunda yanqui.

Con la intervención del coloso imperialista el proceso revolucionario dominicano enfrenta una encrucijada. La inexistencia de un partido revolucionario con base de masas la hace más trágica.

El ejército oligárquico ya estaba derrotado pero, ahora, se trata de derrotar directamente al imperialismo yanqui. Este, gracias a la actitud valiente del Coronel Caamaño, también ha sido frenado. El plan del Pentágono era que las fuerzas revolucionarias constitucionalistas se rindieran ante el colosal despliegue de las fuerzas yanquis. Al no ocurrir así, al declarar el coronel Caamaño que resistiría a los marines, se dio tiempo para que las masas latinoamericanas entraran en escena y presionaran a sus gobiernos contra el imperialismo yanqui. Este se vio obligado a dar un paso atrás y presentar a la OEA un hecho consumado, que no era, el que ellos querían de aplastamiento de la revolución dominicana, sino vergonzoso y mezquino: la ocupación militar de un mínimo sector de la república Dominicana.

La intervención de las masas latinoamericanas dejó un equilibrio inestable en el país hermano: dos poderes que se enfrentan, los yanquis y el pueblo, representado en esta emergencia por el gobierno del



Caamaño

Enfrentó a pleno firme a los marines.
Sabrá hacer lo mismo con los representantes de la O.E.A.?
La Revolución Dominicana se encuentra ante una encrucijada.

Colonel Caamaño. El imperialismo yanqui, rabioso por no haber podido lograr su objetivo de aplastar al pueblo dominicano, se apresta a lograr lo mismo por la vía diplomática de la OEA utilizando los servicios de varias personalidades y repúblicas amigas: Figueres, Betancourt, Venezuela, nuestro propio país.

Es aquí donde Caamaño puede comenzar a capitular si hemos de creer al informe que publica La Nación del domingo: "Algunos han preguntado al Coronel Caamaño si va a recurrir a las Naciones Unidas. El jefe revolucionario contesta que de ningún modo: quiere que sea la OEA la que proceda". Declaración que a lo mejor es invento de las agencias yanquis, ya que el mismo Caamaño ha manifestado que exige el retiro inmediato de todas las tropas, inclusive las de la OEA. Si Caamaño cree en la OEA sería trágico, ya que es justamente ella la que va a tratar de lograr en la mesa de las negociaciones lo que los yanquis no pudieron lograr con su desembarco: un gobierno que represente los intereses del Pentágono y de Wall Street y no del pueblo sufriente de Santo Domingo.

Las próximas semanas veremos como responde la actual dirección del proceso revolucionario dominicano a esta nueva maniobra de los yanquis y las burguesías latinoamericanas para ahogar en pañales y negociaciones a esta heroica revolución, que ya se ha incorporado a la historia de la lucha por la emancipación de todo nuestro continente.

La vanguardia estudiantil debe organizar el gran acto nacional

de repudio al imperialismo yanqui y al gobierno

Acabamos de recibir informaciones contradictorias acerca de la realización de un acto conjunto de los centros estudiantiles de Buenos Aires, los partidos políticos y la CGT en repudio a la agresión yanqui a Santo Domingo. Mientras la CGT deseaba realizar el acto ayer lunes, la proposición estudiantil era hoy martes. Finalmente por la falta de preparación parece que se llevará a cabo el próximo jueves.

Esa falta de preparación es muy notoria. La propaganda es nula. Los oradores y el lugar no se han establecido. Se ignora todavía los partidos que se adhieren.

Pero esta desorganización es imputable, en primer lugar a las direcciones estudiantiles, que son las que deben encargarse de todos esos aspectos organizativos del acto. Ya que de la CGT no se puede esperar otra cosa que una adhesión (que es fundamental) por el carácter burocrático de sus propios dirigentes.

La vanguardia estudiantil que todavía no ha podido ponerse a la altura de las necesidades organizando el gran acto nacional de repudio al imperialismo yanqui y al gobierno cómplice, ha encabezado, sin embargo, la lucha contra ellos. Así lo demuestran los siguientes informes.

Rosario

Desde que comenzó la ocupación yanqui de la República Dominicana, el movimiento estudiantil rosarino, al igual que el del resto del país, ha encabezado la lucha contra el Pentágono y sus agentes nacionales.

Es así como el viernes de la semana anterior el comité intercentros resolvió llevar a cabo un acto para esta semana, al que se invitó a la CGT para contar con su presencia y la palabra de alguno de sus representantes.

Creemos que los compañeros estudiantes, que cumplen un rol de vanguardia en esta lucha, se han encerrado un poco dentro de su propio ambiente y no se han elevado concientemente al verdadero rol que cumplen y que deben seguir cumpliendo. Los estudiantes son hoy día la vanguardia de la lucha obrera y popular contra la ocupación yanqui del país hermano. Es por eso que no deben limitarse a llevar a cabo un acto estudiantil, con una mera invitación a la CGT. Su rol es mucho más importante: deben ser los iniciadores de un gran acto unitario a llevar a cabo con todas las organizaciones sindicales (principalmente la CGT) y partidos políticos.

Los estudiantes están a tiempo de transformar su acto en el principio de organización de una gran campaña unitaria contra los yanquis en defensa del pueblo de la república hermana. Deben utilizar su acto para proponerle a la CGT que juntos inviten a todos los partidos políticos que están en este momento contra la ocupación yanqui, sin ningún sectarismo, a que se unan en un comité de frente único que como mínimo prepare el acto. A la CGT deben exigirle que, para el día del acto, haga un paro de una o dos horas solidario con los trabajadores dominicanos y de repudio al imperialismo yanqui.

Buenos Aires

repudio. Asimismo es de destacar importantes declaraciones del C. Superior y del Rector de la Universidad, que denunció la violación de la autonomía universitaria por parte de la policía. Una muy interesante consecuencia de estos hechos es el proceso de radicalización y/o crisis que se ha comenzado a producir en las direcciones estudiantiles "gorillas" que todavía conservan fuerza en la ciudad universitaria. Ese proceso se advierte en la ruptura de la agrupación A. L.U. (Ingeniería) que se dividió y en el pronunciamiento similar de la dirección del Centro de Museos.

Distintas corrientes han formado un Comando Estudiantil de Movilización y se han programado asambleas en varias facultades. Consideramos que este Comando debe encarar de inmediato la tarea de organizar sin más tardanzas un acto conjunto con la CGT y los partidos políticos..

Buenos Aires

El miércoles pasado se realizó el acto y la manifestación más importante de las que precedieron al gran acto nacional en preparación. En efecto. Con la anuencia del cuerpo profesional (que decretó cese de actividades a partir de las 17 hs.) se realizó en la facultad de Ciencias Exactas un acto estudiantil organizado por la mayoría de los Centros de Buenos Aires. Los asistentes colmaron la capacidad del velusto edificio (patio, galería, corredores y demás recovecos) extendiéndose hasta la calle, por lo que puede calcularse en algo más de cinco mil los estudiantes presentes. Fue un acto desordenado, pues los slogans voceados por los representantes de las agrupaciones estudiantiles y de las distintas juventudes revolucionarias y antiimperialistas impidieron escuchar a los oradores, que carecían de micrófono. En esa oportunidad, ante el beneplácito de los que alcanzaron a escucharlo, el compañero representante de UPE de Farmacia, planteó la necesidad de organizar un gran acto nacional con todos los partidos políticos y especialmente con la CGT (proposición que prendió de inmediato y que está en plena ejecución). Además completó su moción proponiendo que en caso de que el gobierno argentino enviase un solo soldado a legalizar la intervención imperialista yanqui en Santo Domingo, las direcciones estudiantiles y sindicales decretasen la ocupación simultánea de todos los establecimientos fabriles y de estudio.

Finalizado el acto, la mitad, aproximadamente, de la concurrencia, inició una manifestación en dirección a Plaza Congreso. Las fuerzas policiales permitieron el desarrollo normal de la manifestación que llegó hasta la plaza recorriendo varias cuadras, voceando lemas antiimperialistas, repudiando a los yanquis, quemando estíglos norteamericanos y recibiendo, hecho muy digno de destacarse y tener en cuenta, el aplauso y la solidaridad de la población asomada a los balcones.

En la dirección de la manifestación se produjo entonces una discusión acerca de lo que había que hacer. Un sector de activistas, especialmente los de Medicina y los dirigentes de la Federación Juvenil Comunista, querían entrar y ocupar el Palacio Legislativo. La posición del bloque integrado por UPE y la de los compañeros de nuestra organización fue opuesta: no realizar ninguna aventura en ese momento, seguir trabajando por una movilización y no arriesgar la posibilidad de realizar un acto monstruoso. Finalmente se aceptó esta última postura y los estudiantes resolvieron estacionarse frente al Congreso y levantar allí una tribuna. La autoridad policial, mientras tanto, daba garantías a los estudiantes de que podrían realizar libremente un acto improvisado y que estaban autorizados para permanecer allí, eviden-

ciendo que, probablemente, la línea del gobierno y del ministerio del Interior era no aumentar su gran desprestigio y aparentar cierta tolerancia hacia las manifestaciones estudiantiles.

Mientras la autoridad policial daba esas garantías, la policía montada (que según versiones, dependía de otra autoridad) inició, sin previo aviso, una feroz carga, lanzando sus caballos desde una cuadra de distancia y con los garrotes enarbolados. Esa fue la causa de los sucesos que comenzaron a desarrollarse vertiginosamente. Durante más de dos horas, los casi tres mil manifestantes dispersados en numerosos grupos compactos realizaron valientes escaramuzas contra los celulares y coparon las calles céntricas cascoteando a sus perseguidores, armando barricadas con los colectivos y troles detenidos y soporriendo los muy perfeccionados gases lacrimógenos disparados por los policías.

Esta lucha callejera arrojó felizmente pocas víctimas entre los estudiantes pero demostró la necesidad de que los grupos políticos y los centros participantes se organicen para enfrentar la represión y evitar caer en aventuras si no se ha tenido la capacidad y la responsabilidad de movilizar a gran parte del estudiantado y defenderlo de la represión. Muchas de estas experiencias se recogieron porque al día siguiente (jueves) los representantes de los centros estudiantiles decidieron preparar una gran movilización para realizar un imponente acto público con la CGT y los partidos políticos y mientras evitar las aventuras, cumpliendo pequeñas manifestaciones pacíficas para mantener el ambiente de lucha, que se llevaron a cabo en la noche del jueves y del viernes.

La crisis de un científico

En los próximos días, con la asistencia de científicos de todo el mundo, se realizará en la Facultad de Ciencias Exactas el Congreso del COSPAR. No vamos a entrar en detalles acerca de los fines que persigue; solamente diremos que se trata de un alto evento científico internacional. Pero indirectamente ese Congreso pondrá a prueba la sinceridad de la autocritica de un representante (o ya tendremos que decir ex-representante?) de la corriente profesional científica: el Dr. Rolando V. García, decano de la facultad anfitriona y consecuente ejecutor, en dicha casa, de los planes limitativos y científicos antinacionales.

El caso es que dicho decano fué recientemente candidato derrotado a rector de la Universidad y en esa oportunidad prometió a los estudiantes que rechazaría los subsidios de las fundaciones imperialistas deformantes de la enseñanza. Pero García ha ido mucho más lejos en su arrepentimiento. Porque además de comprender (lástima que tan tardíamente) que los subsidios son un arma imperialista, ahora ha descubierto, y declarado públicamente, "que con el imperialismo no puede haber desarrollo en nuestros países". Esta amarga reflexión le fué provocada por los sucesos de Santo Domingo.

Nosotros creemos que nunca es tarde para arrepentirse cuando el arrepentimiento es bueno, felicitamos sinceramente esa semi-autocrítica del destacado decano. Pero nuestra obligación hacia los activistas estudiantiles es prevenir toda clase de falsas ilusiones. Por ello creemos que es necesario que el Dr. García complete el arrepentimiento con hechos concretos, para reclinarse entonces aspirar a una relativa confianza del movimiento estudiantil. El primero de esos hechos podría ser que, ante el Congreso de COSPAR, exija públicamente a los científicos norteamericanos que repudien la ocupación al país hermano de Santo Domingo y además que el decanato se ponga a cubierto de cualquier maniobra gubernamental, (como podría ser cambiar el sitio de reunión para evitar que se haga en la Facultad de Nuñez) negándose a auspiciar dicho Congreso si no se lleva a cabo en el sitio prefijado (al que pueden entrar libremente los estudiantes).

Si el Sr. Decano hace esto, se podrá entonces creer en la sinceridad de su arrepentimiento por su larga trayectoria antiestudiantil.

La Plata

También en La Plata el movimiento estudiantil reaccionó sensiblemente ante la ocupación yanqui encabezando las manifestaciones de